

AGUASdigital.com

Moody's destaca el crecimiento económico de Bolivia pero también las incertidumbres

12/08/2013 16:40 (-6 GTM)

La Paz, 12 ago (EFE).- Un informe de la agencia de calificación estadounidense Moody's sobre Bolivia destaca el fuerte crecimiento económico del país aunque apunta también incertidumbres como la dependencia financiera de los hidrocarburos y los antecedentes de inestabilidad política.

Según el documento, remitido a Efe por la citada agencia, Bolivia recibe la calificación Ba3, que supone "un fuerte crecimiento y sólidas reservas, aunque también plantea incertidumbres".

Esta clasificación "refleja moderados indicadores de endeudamiento del Gobierno boliviano, un sólido nivel de liquidez externa y el alto crecimiento impulsado por la inversión pública", indica el informe.

Señala que los principales desafíos crediticios que afronta el país son "la dependencia de su economía de los hidrocarburos, el tamaño pequeño de su economía, el escaso nivel de ingresos per cápita y un legado de inestabilidad política que ha dado lugar a políticas de gobierno poco predecibles en el pasado".

No obstante, el informe precisa que la inestabilidad política se ha reducido respecto a los años anteriores a 2006, "cuando varios presidentes fueron expulsados de sus cargos antes de completar sus mandatos, aunque el descontento social sigue estando presente".

En ese año llegó a la Presidencia Evo Morales, el primer mandatario indígena en la historia de Bolivia y quien sigue gobernando en la actualidad, tras revalidar el cargo en 2010.

El análisis de Moody's refiere que "las protestas ahora se focalizan en temas específicos, en lugar de ser meramente contra el gobierno como en el pasado".

"Sin embargo, el mantenimiento de la inestabilidad social continuará probablemente constituyendo un desafío permanente no sólo para el gobierno del presidente Morales sino también para cualquier otro gobierno futuro en Bolivia", agrega el documento.

La agencia destaca como factor crediticio positivo "el crecimiento del PIB real en Bolivia, (que) impulsado por un aumento de las inversiones públicas, se ha mantenido fuerte en los últimos siete años y alcanzó un promedio de 4,6 % durante el período 2006-2012".

Moody's considera que el crecimiento seguirá siendo consistente, en torno al 5 % este año y el próximo.

Frente a esta previsión, el Gobierno boliviano sitúa el crecimiento en cotas mayores, ya que según destacó hace unos días el presidente Morales, el PIB creció un 6,5 % durante el primer semestre de este año.

Por otro lado, la entidad señala que los mayores ingresos del Gobierno unidos a la condonación de deuda oficial han conducido a una mejora sostenida de los indicadores fiscales desde 2005.

"El indicador de deuda a PIB ha caído al 30 % desde 80 %, mientras que la razón deuda a ingresos ha bajado a 83 % desde 264 %", recoge el informe.

Por último, añade que los superávits de cuenta corriente y el aumento de la inversión extranjera directa han elevado el nivel de reservas internacionales, que de 1.300 millones de dólares en 2005 han ascendido hasta los 11.400 millones de dólares en 2012.